

EINLADUNG - INVITATION

Der Minister für Bundes- und Europaangelegenheiten, Internationales und Entbürokratisierung **Manfred Pentz** lädt Sie zusammen mit dem **Leibniz-Forschungsnetzwerk „Umweltkrisen - Krisenumwelten“** und dem **Forschungszentrum „Normative Ordnungen – Goethe Universität Frankfurt** herzlich ein zu einer Veranstaltung in der Reihe „Crisis Talks“ zum Thema:

„Menschenrechte unter Druck: Wie kann die EU zivilgesellschaftliches Engagement in Zeiten globaler Machtverschiebungen stärken?“

am **Donnerstag, 6. November 2025,**

Mittagsimbiss ab 12:30 Uhr, Veranstaltungsbeginn um 13:00 Uhr,

in der Vertretung des Landes Hessen bei der Europäischen Union,
21, Rue Montoyer, 1000 Brüssel.

The Minister for Federal, European and International Affairs and less Bureaucracy **Manfred Pentz** and the **Leibniz Research Network “Environmental Crisis – Crisis Environments”** in collaboration with the **Research Centre “Normative Orders” – Goethe University Frankfurt** cordially invite you to an event in the “Crisis Talks” series:

“Human Rights Under Pressure: How Can the EU Strengthen Civil Society Engagement in Times of Global Power Shifts?”

on **Thursday, 6 November 2025,**

Light lunch from 12:30 pm, Event starts at 13:00 pm, at the Representation of the State of Hessen to the European Union,
21, Rue Montoyer, 1000 Brussels.

Begrüßung

Dr. Parinas Parhisi

Leiterin des Referats Grundsatzfragen der Vertretung des Landes Hessen bei der EU

Impuls

Prof. Dr. Jonas Wolff

PRIF – Leibniz-Institut für Friedens- und Konfliktforschung
Forschungszentrum „Transformations of Political Violence“ (TraCe)

Podiumsdiskussion

Prof. Dr. Jonas Wolff

Lukas Mandl

Abgeordneter des Europäischen Parlaments

Replik auf den Impuls: Perspektiven aus einem Workshop zu zivilgesellschaftlichem Engagement und Gewalt

Tina Cramer

Wissenschaftliche Koordinatorin, Forschungszentrum „Transformations of Political Violence“ (TraCe)

Moderation

Ralph Sina

WDR-Autor und freier Journalist

Im Anschluss laden wir Sie zu Gesprächen bei Kaffee und Kuchen ein.

Die Veranstaltung wird simultan verdolmetscht (Deutsch/Englisch).

Bitte melden Sie sich über Ihren persönlichen Link in der E-Mail an.

„Menschenrechte unter Druck: Wie kann die EU zivilgesellschaftliches Engagement in Zeiten globaler Machtverschiebungen stärken?“

Zivilgesellschaftliche Akteure, die sich für Menschenrechte einsetzen, sehen sich nicht nur in autoritären Staaten zunehmender politischer Gewalt ausgesetzt – seien es rechtliche Einschränkungen, digitale Eingriffe wie Internetshutdowns oder physische, gar tödliche Gewalt. Die EU bekennt sich zum Schutz der Menschenrechte und unterstützt zivilgesellschaftliche Initiativen. Doch wie wirksam sind diese Maßnahmen? Wo geraten sie in Konflikt mit wirtschaftlichen und geopolitischen Interessen? Welche Rolle Europas ist angesichts globaler Machtverschiebungen überhaupt noch möglich? Dieser Crisis Talk bringt politische, wissenschaftliche und zivilgesellschaftliche Perspektiven zusammen. Er beleuchtet aktuelle Herausforderungen, regionale Beispiele und die Rolle Europas – von der Entwicklungszusammenarbeit bis zur Außenpolitik. Gemeinsam soll diskutiert werden, welche Handlungsmöglichkeiten die EU hat, um den Schutz und die Wirksamkeit zivilgesellschaftlichen Engagements weltweit zu stärken.

Crisis Talks des Leibniz-Forschungsnetzwerk „Umweltkrisen - Krisenumwelten“

Krisen sind in der EU historisch ein wichtiger Motor der Veränderung und des Fortschritts. In Krisensituationen ist die von großer Heterogenität geprägte und auf konsensuale Meinungsbildung ausgerichtete EU bisher meist in der Lage gewesen, gemeinsame Wahrnehmungen herzustellen, Blockaden zu überwinden und Integration zu gestalten. Das Leibniz-Forschungsnetzwerk „Umweltkrisen – Krisenumwelten“ geht in der Reihe Crisis Talks der Frage nach, wie Europa mit seinen aktuellen und vergangenen Krisen umgehen sollte.

Welcome

Dr Parinas Parhisi

Head of Unit Fundamental Issues at the Representation of the State of Hessen to the EU

Keynote

Prof Dr Jonas Wolff

PRIF – Leibniz Peace Research Institute

Research Centre „Transformations of Political Violence“ (TraCe)

Panel discussion

Prof Dr Jonas Wolff

Lukas Mandl

Member of the European Parliament

Comment on the Keynote: Perspectives from a workshop on civil society engagement and violence

Tina Cramer

Research Coordinator, Research Centre „Transformations of Political Violence“ (TraCe)

Moderation

Ralph Sina

WDR author and freelance journalist

Afterwards, we invite you to join us for coffee and cake.

Simultaneous interpretation (English/German).

Please register via your personal link in the e-mail.

“Human Rights Under Pressure: How Can the EU Strengthen Civil Society Engagement in Times of Global Power Shifts?”

Civil society actors advocating for human rights are facing increasing political repression not only in authoritarian states, but also in other parts of the world – ranging from legal restrictions and digital interventions such as internet shutdowns, to physical violence, and even lethal attacks. The EU is committed to the protection of human rights and to supporting civil society initiatives. Yet how effective are these measures in practice? Where do they come into conflict with economic or geopolitical interests? And, in light of shifting global power dynamics, what role can Europe still realistically play? This Crisis Talk brings together political, academic, and civil society perspectives to examine current challenges, regional examples, and Europe’s role – from development cooperation to foreign policy. The discussion aims to explore what concrete actions the EU can take to enhance the protection and effectiveness of civil society engagement worldwide.

Crisis Talks by the Leibniz Research Alliance “Crises in a globalised world”

In the European Union, crises have always been an important driver for change and progress. The heterogeneity and consensus-building nature of the European Union means that it has mostly been successful in creating common perceptions, overcoming obstacles, and shaping integration. The Crisis Talks series, organized by the Leibniz Research Alliance “Crises in a Globalised World”, addresses how the European Union deals with crises and what we have learned from past events.